

La prière de Jésus

Père Jean Laplace SJ

Passer de la lecture à la prière est un moment essentiel à toute vie spirituelle. Ayant reçu dans la foi la parole qui me dit Dieu et son dessein sur l'homme, je la laisse descendre en moi pour qu'elle pénètre mon être et en ressorte en fruits de vie. Le chapitre 17, dans le discours d'adieux, marque ce passage. (...)

Cette prière, nous avons pris l'habitude de l'appeler « sacerdotale ». Cette appellation est juste, si nous voulons dire qu'elle est la seule prière qui vaille, celle qui nous permet de rejoindre Dieu et de lui rendre dans l'obéissance de l'amour ce que nous avons reçu de lui. Jésus est seul capable de l'adresser au Père. Car lui seul peut offrir le sacrifice qui est digne de Dieu, c'est-à-dire non une immolation de mort, mais le don de sa vie précaire pour vaincre la mort par l'amour qui la lui fait passer. Me voici devant toi, peut dire Jésus à son Père, et derrière moi, tous ces hommes qui en moi trouvent la vie. Jésus est l'unique médiateur, l'unique prêtre. Toutes les prières que les hommes font monter vers Dieu trouvent en lui leur accomplissement. En faisant mienne cette prière par la méditation, j'apprendrai à offrir à Dieu les prières et les sacrifices qui lui plaisent. En elle, je rejoins l'acte par lequel le Christ vainqueur passe de ce monde à son Père et est revêtu de sa gloire. Prière du Christ qui, dans une immense ascension, entraîne avec lui l'humanité.

Avant d'en entreprendre le commentaire, nous pouvons encore dire ceci : elle réalise en perfection l'idéal de la prière, qui est la rencontre des personnes dans une même volonté. Elle n'est pas une accumulation de paroles, telles que les païens s'imaginent qu'il faut en dire, paroles rituelles qui obtiennent l'objet de leur demande par la force des formules. Jésus nous conduit à l'adoration en esprit et en vérité, là où le Père reconnaît dans le secret ceux qui croient en sa parole et attendent de lui le bon Esprit. La vraie prière, quelle que soit sa manière, si diverse parmi les disciples, devient une entrée dans la vie des Trois. Devenus un dans le Fils et ayant reçu de lui l'Esprit de l'amour, nous ne cesserons de rendre gloire au Père pour recevoir de lui ses dons et réaliser dès cette terre le dessein de son amour. Sous d'autres mots, cette prière d'adieux, dite par Jésus au moment d'aller à sa Passion, nous fait comprendre la

prière que depuis longtemps il a enseigné aux siens qui disaient ne pas savoir prier : Notre Père.

Extrait de « De la lumière à l'Amour », p. 224-225, avec coupures.

Réf. biblio. : S/4/D 22.